

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, DOMINGO 10 DE JULIO DE 1904

NUM. 1.099

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial.—Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

FOGEL & Co.

NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

REPRESENTANTE, JOSÉ JOAQUIN GARCIA

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual.....	C. 1-00
Número suelto.....	" 0-05
" atrasado.....	" 0-10

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION Y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRAR SE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de París y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.—Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

AVISO

Restaurant **LA ARENA**

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de ₡ 1-00 el frasco.—Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA.

'EL DIA' DOMINGUERO

San José, 10 de julio de 1904

A ELLA

Color de montaña
tus ojos radiantes,
tus ojos oscuros de extraño color;
de noche parecen
dos negros diamantes,
que brillan fugaces
cual astros distantes
rompiendo la sombra con tenue fulgor!

Tus blondos cabellos,
profusos, brillantes,
despiden la esencia de un viejo licor
embriagan, perfuman,
tus rizos vibrantes,
tus rizos que juegan
como ondas flotantes,
en horas supremas de plácido amor!

Cual húmedas fresas
tus labios insitan,
tus labios ardientes, de filtro traidor;
en ellos las dulces
caricias palpitan
y cantan y vibran,
y alegres se agitan
los besos furtivos, de rico sabor!

Tus manos de seda,
tu seno adorable,
prometen dulzuras de amante estupor,
y tu alma es un lago
de olvido insondable,
un lago de amores
tranquilo, inmutable,
que oculta en su fondo un viejo Dolor!

J. J. Vargas Vila

EL CANTO del GALLO

—¡Oh, qué sorpresa! — exclamó la anciana al verme. Cuánto me alegro de que venga usted! ¡Hace cuatro años que no le hemos visto por esta casa!

Al llegar al huerto le preguntó a la vieja:

—¿Y su marido de usted?

—¡Pobrecillo! ¡Hace dos años que está ciego!

—¿Ciego!

—Sí, señor.

—Bernardo!—gritó la anciana,— ¡Dile al chico que te ayude a bajar! Tienes una visita.

Desde la casa una voz triste respondió:

—¿Quién es?

—El señorito Juan.

El anciano bajó al jardín y al acercarse al recién llegado, le dijo:

—¿Almorzará Ud. con nosotros?

—Con mucho gusto.

¿Qué podremos dar, mujercita mía, a este caballero?

—Tendrá que contentarse con una tortilla de jamón, un pollo, unas alcachofas rellenas, queso y frutas.

—Un almuerzo exquisito!

—¿Qué pollo vas a matar?—preguntó el ciego a su esposa,

—La elección es dudosa. Son todos muy viejos y las gallinas están poniendo. No habrá más remedio que retorcer el pescuezo al gallo rojo.

No, no, de ningún modo!—exclamó Bernardo.—Hay que respetar las parejas. Déjale en paz!—Oígame usted, señorito Juan, y sabrá por qué no quiero que perezca ese pobre gallo. Empecé a sentirme mal de la vista un día que recibíamos uno de nuestros amigos de París. Había llegado de improviso, y como las provisiones estaban agotadas, decidimos matar una hermosa gallina blanca que teníamos en el gallinero. Yo mismo fui a cogerla; pero cuando me la llevaba, su gallo me saltó a la cara, batiendo las alas y armando un verdadero escándalo. Me libré de la acometida, y al cabo de cinco minutos no me recordaba ya de lo ocurrido.

Por la noche, al ir a acostarme, noté que me dolían los ojos, pero no hice caso y me metí en la cama. Al día siguiente, en el momento de ir a mi trabajo de labranza, me pareció que la niebla invadía el campo.

Como mis ojos no se curaban, decidí llamar al médico del pue-

blo inmediato, el cual me dijo que la cosa era grave, muy grave.

—Cree usted que perderé la vista?—le pregunté.

—No digo ni que sí ni que no. Pero le aconsejo que duerma boca arriba y que tome el medicamento que voy a darle.

—¿Y me curaré?

—Es posible.

Cuando se fué el médico me eché a llorar como un niño, convencido de que no quería decirme la verdad.

Hice lo que el doctor me había indicado y no observé mejoría alguna.

Vino después a verme un curandero, el cual me preguntó en tono solemne:

—¿Ha hecho usted alguna vez daño a los animales?

Acto continuo me acordé del gallo a quien había arrebatado su gallina.

Desde aquel momento no tuve más que una idea fija, que diariamente me obligaba a preguntar por el animal.

El caso es, señorito Juan, que el gallo no cantaba y que mi mal iba empeorando de día en día.—Cada noche veía con menos claridad la malla de la lamparilla que alumbraba mi cuarto.

En cierta ocasión me desperté sobresaltado y no ví nada. Al ruido que hice al volverme, mi mujer, que dormía a mi lado, me dijo:

—¿Qué te pasa? Necesitas algo?

—No.

—Pues duérmete, Bernardo, y tranquilízate.

—No tengo sueño. Qué hora es?

—No lo sé.

—Ves—le dijo bruscamente— cómo me cuidas mal? ¡Ni siquiera has encendido la lamparilla!

—Pero....

—No, señora; está apagada.

Mi mujer se calló un instante y después exclamó:

—Tienes razón!—Dispénsame!, hijo mío! Quieres que me levante?

—No vale la pena—le contesté no me hace falta.

Permanecí despierto, oyendo el péndulo del reloj y fastidiándome de un modo horrible. Indudablemente echaba de menos la débil luz de la lamparilla a que estaba acostumbrado.

Y de pronto se me ocurrió una idea. ¿Cómo mi mujer tan hacendosa y tan exacta en el cumplimiento de su deber podía haber-

se olvidado de encender la luz? Si estará encendida la lamparilla y no la veré! De ser así estoy perdido por completo!

Lleno de terror llamé a mi mujer, la cual me contestó con voz muy clara como la de una persona que hace rato (que no duerme):

—¿Qué tienes, Bernardo?

—Estás segura que la lamparilla está apagada?

—Sí, hombre, sí:

—No es cierto! Tú mientes! Estoy convencido de que me he quedado ciego!

—Pues estás en un error!

—Levántate—dije a mi esposa—y abre los postigos de la ventana.

—Para qué, si todavía es de noche?

—Levántate, te digo y abre!

Oí rechinar los postigos y el subir y bajar de las persianas.

—Ya ves—exclamó mi compañera—que todavía no ha amanecido!

—Confieso que me tranquilicé y que di crédito a las palabras de mi esposa.

De pronto, en el silencio de "mi noche", el gallo, que había permanecido mudo durante mucho tiempo, cantó al fin con voz fresca y sonora.

Cantó y comprendí que no volvería yo a ver jamás la luz del día que comenzaba a surgir; que la lamparilla iluminaba la estancia y que hacía dos horas que mi mujer me estaba mintiendo piadosamente para retardar el terrible momento en que yo me enterara de la verdad.

El gallo volvió a cantar alegre y satisfecho como si hubiera realizado una venganza, y como si supiera que yo me había quedado ciego.

¡Y, en tanto, mi pobre, mi santa mujer, lloraba a mi lado como una Magdalena.

Mauricio Level

LEGACION DE HONDURAS

LO DE "LA PRENSA LIBRE"

¿IGNORANCIA, PASIÓN Ó MALA FE?

Haciéndose eco de un rumor, que ya no era rumor sino realidad, *La Prensa Libre* del viernes registra un artículo cuya intención no nos atrevemos a calificar.

¿Qué datos tiene el colega para juzgar, como veladamente lo da a entender, que el objeto de la Legación es dar cumplimiento a los deseos manifestados por la Cámara? ¿Está el que tal escribió al tanto de todos los asuntos de nuestra cancillería?—Conoce a fondo todos los negocios referentes a nuestras Relaciones Exteriores? Nada de eso, seguramente.

¿Tiene seguridad el autor del injusto artículo, de que el estimado señor Fernández Guardia haya sido enemigo del Gobierno? No la tiene.

Desde luego, parte de un punto falso para estampar la grosera suposición de que el Gobierno trata de captarse simpatías; y con eso, lo que prueba es que vive en Babia, que no conoce a los honorables miembros de este Gobierno, incapaz de semejantes procedimientos, y que tampoco conoce al señor Fernández Guardia, honorable por mil títulos, que jamás bajará la cabeza por una Legación, en el supuesto y falso dicho de su enemigo; avezado a las tareas diplomáticas y competente en ellas,

como cualquiera de los hombres de nuestra Magistratura ó de nuestro Congreso.

Puede también probar mal contenido odio hacia el señor Fernández, odio que no se atreve a manifestarse de frente, y pasión mal intencionada para el honrado Gobierno que nos rige.

Sea de ello lo que fuere, el autor del injusto y apasionado artículo puede seguir dando notas falsas y pensando en la comedia de Alarcón, mientras nosotros meditamos en el porqué del canto inarmónico de los gansos.

Choque entre el carro número 5 del Tranvía y una locomotora

Detalles completos

Ayer a las cinco y media de la tarde iba para San Pedro del Mojón el carro del tranvía número 5, cuando al pasar por el cruce con la línea del Ferrocarril al Pacífico, chocó con una locomotora. El estrépito fué grande: el carro del tranvía se descarriló y la plataforma delantera se hizo pedazos.

La alarma de los nueve ó diez pasajeros, entre los cuales se hallaba la señora esposa de don Pablo Emilio Pérez, fué grande, pero a ninguno de ellos le sucedió nada.

Un motorista llamado Tobias Gamboa, salió lesionado en una pierna: el conductor Manuel Casasola recibió un golpe, y un brequero se rompió la cara.

Inmediatamente después que tuvimos noticia del accidente relatado en las líneas anteriores, nos constituimos en el cruce de las líneas y, lápiz en mano, dimos comienzo a nuestras menudas observaciones.

De largo el carro y la locomotora presentaban un panorama magnífico; el tranvía atravesado en la carretera formando cruz con su propia vía y con la parte anterior levantada, como en los cuernos de un toro, por la locomotora que parecía fatigarse al peso del vehículo, y que se inclinaba hacia el lado izquierdo después de haber saltado de la línea.

Un grupo de curiosos rodeaba al conductor, quien pálido aún de la emoción, relataba que al ver la inminencia del encuentro, un pasajero, don Alonso Pérez, le había abrazado por la espalda, y que así habían rodado al suelo en el momento del choque.

Agregaba que se había oído un clamor unísono de los pasajeros, y que una señora con un niño había saltado por la ventana. La lista de pasajeros es la siguiente: don Alonso Pérez, doña Margarita de Pérez, Licenciado don Luis Cruz Meza, Leopoldo Moya, Florencio Sevilla, Gerardo Blanco, Segundo García, José Salvatierra y la señora del salto por la ventana, cuyo nombre no pudimos constatar.

Los daños que sufrió el carro son de consideración: el "controller" saltó contra la puerta y golpeó al motorista, arrojándolo a la carretera. Varios amigos lo axiliaron, y lo llevaron a su cuarto en el alto de Cuesta de Moras. El doctor Calneck le hizo las primeras curas y sanará en breve.

La locomotora sufrió poco. El tráfico de tranvías quedó interrumpido entre esta ciudad y San Pedro, lo mismo que el de carretas, pues la vía está obstruída.

El maquinista de la locomotora, Federico Muñoz, dice que pitó al salir del cruce en la vía atlántica, y al llegar al cruce en la línea del tranvía.

De "El Noticiero"

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Cordón en Chefú

Chefú, 8.—Refugiados recientemente llegados de Puerto Arturo dicen que los japoneses han formado un cordón completo al contorno de dicha plaza, no distando sus reductos más que 7 millas distante de los fuertes exteriores.

Ataque naval. 2 torpederos hundidos

San Petersburgo, 8.—No dice el almirantazgo el informe del Almirante Togo, relativo al hundimiento de la nave guarda de Puerto Arturo. Informa el almirante Skrydloff que los cruceros rusos al mando del capitán Dezabrazoff encontraron en el estrecho de Corea a 7 naves enemigas. Los rusos se echaron a correr perseguidos por los japoneses quienes hicieron varios disparos sin efecto; 11 torpederos atacaron a los rusos y dos fueron hundidos por éstos. Los rusos no sufrieron daño alguno.

Encuentro de caballería rusa contra artillería y ríflería japonesa

San Petersburgo, 8.—Se anuncia que el Emperador Nicolás partirá mañana para la región del Volga, para despedirse de los 5º y 6º cuerpos de ejército de Siberia que partirán para Yrkutsk. El diario de la tarde Peterbursky Listok publica un despacho de Liao Yang anunciando que libróse en Tatschekao un encuentro en que los jinetes rusos al mando del General Somsonoff con el auxilio de una batería de artillería desalojaron de las alturas a pesar del juego nutrido de artillería y ríflería enemiga.

Voluntarios rusos

Puerto Said, 8.—El transporte Petersburg perteneciente a la flota voluntaria rusa pasó hoy en camino para Vladivostock, llevando a su bordo 245 marineros.

Llamada de reservas navales

San Petersburgo, 8.—La novedad del día es el úkase del Czar, llamando al servicio activo todos los reservistas navales. Constituye esto un mentis elocuente a aquellos asertos de que la flota del Báltico no va a Lejano Oriente.

Pesca de un buen convoy japonés

Liao Yang, 8.—De buena fuente se sabe que el general Mistchenko capturó un gran convoy japonés, compuesto, principalmente, de arroz, pero hubo también 5 cabezas de ganado.

Buena salud de la tropa rusa

—A causa del calor que es sofocante la tropa marcha de noche.

Fuerte temperatura

—Se ponen en práctica con mucho rigor los reglamentos sanitarios.

—En todos los campamentos

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORCE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

hay abundancia de agua potable cocida.

—Hasta la vez la salud de la tropa rusa ha sido excelente.

Choque entre una cañonera rusa y una mina

Tokio, 8.—La cañonera japonesa Kaimon chocó con una mina en la bahía de Talienwan, el 5 del presente y se fué a pique con todos sus tripulantes.

Otros cables

Embarque del célebre aeronauta

New York, 8.—Hoy embarcóse para el Habre, á bordo del transatlántico Lorvaine, Mr. Santos Dumont. Lleva consigo el empujador de seda que fué rasgado en San Luis. A un representante de la República manifestó que su globo será reparado á tiempo para participar en las carreras aéreas.

Enfermo ilustre

New York, 8.—Encuétrase gravemente enfermo, atacado de tuberculosis el señor Herran Ex-Encargado de Negocios de la República de Colombia.

No hay informes oficiales

Berlin, 8.—No tiene informes el Ministro de Relaciones Exteriores relativos á la noticia de que el Gobierno del Estado Libre del Congo ha acordado expulsar de su territorio á todos los misioneros americanos.

Carreras de regatas

Triunfo de los "Leander"

Henley, Inglaterra, 8.—Ayer fué último día de la real regata. Los representantes de la sociedad acuática "Leander" triunfaron sobre los de New College, en la carrera por la Grand Challenge, Cup y Scholess, de Torontó; triunfó sobre Cluete de Londres, por el premio Diamond Sculls. Se asegura que Kerly perdió en la carrera de ayer, con el canadiense por haberse torcido los tendones de una pierna.

Pospuesto proyecto de ley contra inmigración de indígenas

—En la cámara de los Comunes esta tarde Mr. Akers Ponglas manifestó que como sería imposible quizá pasar el proyecto de la ley contra la inmigración de extranjeros indígenas durante las actuales sesiones del parlamento será pospuesta hasta el año entrante.

Corresponsales

De Grecia

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DÍA"

Muy Señor mío:

El Dr. don Fernando Vázquez y señora, se encuentran entre nosotros. Tenemos el gusto de saludarlos, deseándoles grata permanencia, pues viene el doctor como médico del pueblo de esta ciudad, y todos los vecinos estamos de plácemes con tener

aquí un médico tan activo y tan bueno que hasta la fecha es uno de los principales que hemos tenido, ya en otros tiempos; desde aquí felicitamos al Supremo Gobierno por tan acertado nombramiento.

**

Un caso curioso.—Martilla, con un hombre alcoholizado que ya no sirve ni para testigo, hoy lo vemos con una cinta en el sombrero que dice: Policía de Higiene.

¿Quién será más loco, Martilla ó el que lo puso?

Esos son los adelantos que se nos presentan de nuevo....

**

Don Evaristo Chávez, dejó de existir hace algunos días; fué un buen vecino y buenos servicios prestó á este pueblo.

**

Grave y en peligro de muerte se encuentran doña Ildelfonsa Apizar de Rojas y la esposa de don Mauro Prado. Dios quiera devolverles su salud.

**

De paseo, estuvo en ésta, el amigo don Leonardo Vega, á quien tuvimos el gusto de saludar.

También don Luis Ortega y familia y don Adolfo Johnson.

**

El amigo Ferraro, dió principio al trabajo de la cárcel.

EL NUEVO CORRESPONSAL

HISTORIA del Condado de Tolstoy

A los admiradores de la sencillez del Condado de Tolstoy les gustará conocer la historia del fundador de su familia, contemporáneo de Pedro el Grande y guardia de una de las puertas interiores del Palacio de este Emperador.

Un día que, fiel al cumplimiento de su deber, se hallaba firme en su puesto, aproximóse á él un noble diciendo que deseaba pasar. El guardia le contestó que era imposible, pues el Emperador había dado orden de que nadie pasase á verlo aquella tarde.

—Pero yo soy Príncipe—dijo el noble.

—Sin embargo, señor—replicó el soldado no podéis entrar.

Para un noble ruso, semejante contestación en boca de un plebeyo no puede tolerarse, y el Príncipe cruzó la cara del guardia con su látigo.

—Pegadme, alteza—gimió el otro—pero no por eso os permitiré el paso.

El Emperador, que desde sus habitaciones oía voces y ruido, salió á ver qué era ello, refiriéndose al noble con mal gesto.—Pedro el grande escuchó en silencio; luego, volviéndose al guardia, le dijo:

—Tolstoy, habéis sido castigado por este caballero por obe-

decir mis órdenes, ahora tomad mi bastón y dadle un palo en la espalda

—Mire Vuestra Majestad—exclamó el noble—que este es un simple soldado.

—Os equivocáis; yo le hago capitán—dijo el Emperador.

—Pero yo soy oficial de vuestra corte.

—Y yo le nombro á él coronel de mi guardia imperial.

—Mi categoría, como Vuestra Magestad no ignora, es la de General.

—Entonces le haremos general, y así seréis apaleado por un igual.

El noble recibió el castigo filosóficamente, y el joven soldado recibió al día siguiente el nombramiento de General y el título de Conde

El antidoto del alcoholismo

En Alemania, país que en materia de higiene está más adelantada que otros, el alcoholismo ha sido combatido con buen éxito, siguiendo métodos curativos naturales y adoptando una alimentación pura.

He dicho,—escribe un médico notable,—que el uso de la fruta fresca es un antidoto para el desarrollo ardiente de la bebida, y es la verdad.

Conoció á un ministro evangélico que hace poco me aseguró que una alimentación que consistía en frutas principalmente, había hecho desaparecer por completo en él ese deseo hereditario, que por muchos años lo había atormentado.

Quizá se pregunte, ¿cómo puede la fruta y la alimentación ser bastante para lograr tales resultados?

La explicación es bien sencilla: bien puede llamársele á la fruta medicinal, pues á cada manzana, cada naranja, cada ciruela, cada uva, puede llamársele un frasco de medicina.

La naranja se compone de tres cuartas partes de agua—destilada por el Laboratorio de la Naturaleza—y esa agua es rica en ciertos ácidos propios y altamente medicinales, que calman de una manera especial la sed de los borrachos y ejerce un magnífico efecto en su estómago enfermo.

Una manzana ó naranja comida cuando se presenta el deseo de la copa, por regla general lo hace desaparecer, advirtiéndole que cada victoria que se obtiene hace cada vez más débiles las tentaciones subsecuentes.

La función fisiológica consiste, tanto en proporcionar los ácidos necesarios y las salinas para la purificación de la sangre la cual, una vez purificada, cada vez que su vigorizadora corriente baña todos los tejidos del cuerpo, arrastra alguna impureza consigo, dejando tras sí un tejido sano, y de este modo el ebrio se purifica por completo en su sangre y abandona el vicio.

Hechos y dichos

Se convoca

á los electores del distrito central de San Mateo para que á las doce del día veinticuatro del corriente procedan á la elección de nuevo Procurador, Síndico en remplazo de don Eloy Acosta, quien ha aceptado otras funciones públicas.

Se proroga

por quince días más el asueto concedido á las Escuelas y Colegios de la República, en atención á que no ha desaparecido todavía la epidemia de sarampión.

Se declara

improcedente la solicitud del reo Manuel Bolaños Jiménez para que se le traslade al Hospital ó á su casa, en virtud de encontrarse enfermo.

Se rebaja

la décima parte de la pena impuesta al reo Cleto Campos, y se deniega la solicitud análoga de David Jiménez.

Se nombra

á don Arístides Saborío para Agente de Policía de Colorado de Cañas, en reemplazo de don Mauro E. Murillo, cuyo renuncia se aceptó.

Se acepta

la renuncia presentada por D. José Vargas Mendoza del cargo de Agente de Policía de Piedras Negras y se nombra en su reemplazo á don Rafael Bustillo Coto.

Poco después

de haber sucedido el desgraciado incidente del choque de un Carro del Tranvía con una locomotora del Ferrocarril al Pacífico, otro carro eléctrico se descarriló en el cambia-vía frente al Banco de Costa Rica; lo raro es que el carro mientras permaneció descarrilado, estuvo resguardado por un piquete de policía á bayoneta calada. El inspector de esa empresa debe ordenar á los motoristas que no empleen rapidez al entrar en ese cambia-vías.

Tenemos

especial placer en saludar afectuosamente al señor don Tobías Escribano quién regresa hoy de Liberia donde fué por comisión del Polo Club á comprar bestias alicuadas para los matches.

RESTAURANT "LA ARENA"

ESPECIALIDAD PARA HOY DOMINGO 10 DE JUNIO

Trippes á la mode de Caur

Comida

Antepasto: Salchichón, rábanos, aceitunas, anchoas, mantequilla.

Sopa Julián
Pescado en salsa de tomate
Lengua en salsa de alcaparras
Vainicas saltadas en mantequilla
Macarrones á la napolitana
Chompipe relleno
Ensalada
Helados de chocolate
Café ó Té.

Aviso Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo y al frente de mi bufete el Licenciado don José Luis Sáenz.

(f.) **Alberto Pacheco**

San José, 7 de Julio de 1904.

LA CONFIANZA

Casa de préstamos

Á las ocho de la mañana del lunes 11 de julio próximo se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado los intereses.

AGUSTÍN SOLA.

San José, junio de 1904.

¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc etc etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.
Ordenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.
Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cien varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N.º 32.

12.5.904.

MANUEL ANT.º POVEDA E.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con onfites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5. 904

POR € 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes.

Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina:—Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N.º 539.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Carpintería y Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

Imprenta EL DIA

—DE—

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

Enrique Roger

Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

AVISO

A los herreros y fundidores

Se vende una caja conteniendo clichés, usados, para fundir, de diferentes tamaños.—Entenderse con JOSÉ JOAQUÍN GARCÍA, Administrador de "El Día."

AVISO

Por tener que ausentarse del país una familia, se venden varios muebles de casa en muy buenas condiciones para el comprador.

Para pormenores dirigirse á la Administración de este Diario.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

Imprenta de EL DIA